

XIII JORNADAS DE ESTUDIANTES, TESISISTAS Y BECARIXS 2024

“¿Otra vez? ¿Y para qué?”
Revalidando las Ciencias Sociales en contextos de crisis

23 y 24 de octubre de 2024
CEA / IIFAP / CIECS / IPSIS
Facultad de Ciencias Sociales
Universidad Nacional de Córdoba

PRIMERA CIRCULAR

FUNDAMENTACIÓN

Desde su creación en el año 2012, las Jornadas de Estudiantes, Tesistas y Becarixs han tenido en el centro de debate los desafíos y encrucijadas de las ciencias sociales para brindar explicaciones a las coyunturas que año tras año asumen nuevas configuraciones y demarcan agendas siempre cambiantes. No obstante, a pesar de estas fluctuaciones, parece haber una constante: la construcción de discursividades hegemónicas que relegan y desacreditan los saberes del campo social. De allí que la presente edición lleva por nombre ““¿Otra vez? ¿Y para qué?” Revalidando las Ciencias Sociales en contextos de crisis”, en busca de problematizar, comprender y dar respuestas a este constante avasallamiento sobre el rol de las ciencias sociales, exacerbado en los ciclos políticos caracterizados por su impronta conservadora, desde donde se cuestiona no sólo la labor que se desarrolla al interior de este campo científico, sino que también disputa su legitimidad y veracidad.

La emergencia global de las nuevas (y no tan nuevas) derechas radicalizadas y su penetración en América Latina en general, y Argentina en particular, tienen como una de sus características principales el embate discursivo a lo público, en pos del desmantelamiento del Estado, el cuestionamiento a las producciones en el ámbito de las ciencias sociales y humanidades, y la ponderación de las propuestas atomizadoras, que tienden a la individualización de los lazos sociales en detrimento de las construcciones comunitarias. No es casual que a más de 40 años de la recuperación democrática se consoliden importantes regresividades en múltiples conquistas civiles, sociales y en materia de derechos.

De allí que nos preguntemos, ¿qué tienen para decir las ciencias sociales ante este contexto? En otros términos, nos preguntamos sobre los aportes que podemos realizar desde este discutido campo ante la crisis –económica, social, cultural, política– suscitada en la actualidad y, sobre todo, qué podemos brindar para su análisis, comprensión y superación. Ello como un ejercicio no solo académico, sino ético-político, que nos permita re-validar nuestras ciencias sociales, abonando también a un proceso de re-legitimación de nuestros campos disciplinares, la ciencia, y la educación pública.

Es en ese sentido que, desde *Las Jornadas*, invitamos a dar respuesta a interrogantes que se plantean como transversales a las disputas que recorren y cuestionan, nuevamente, las ciencias sociales. Que se coloque en tela de juicio y polemice el rol del Estado, de lo público, la educación, así como la manera de construir y democratizar el conocimiento científico, nos hace reflexionar sobre la apropiación de saberes colectivos, en cómo se generan y conforman espacios que favorezcan, fortalezcan y promuevan el encuentro con otrxs, los aprendizajes compartidos, los debates e intercambios.

Este espacio de formación en el que convergen quienes están dando sus primeros pasos en el mundo de la investigación en ciencias sociales y disciplinas afines, con aquellxs que se encuentran en pleno proceso de trabajo sobre diversos objetos de estudio; buscar ser un generador de sinergias entre la diversidad de trayectorias y áreas temáticas que habitan el campo social. De esta manera, apostamos por la construcción y consolidación de un espacio colectivo de formación donde la producción crítica de saberes dialogue con los intereses, inquietudes y experiencias de lxs estudiantes, becarixs e investigadorxs que buscan interpretar los fenómenos y problemáticas actuales de nuestras sociedades y pensar futuros posibles.

Por tal motivo, el lema de esta edición surge del interrogante sobre qué tienen para decir las Ciencias Sociales en estos tiempos coyunturales en los que, a través de prácticas discursivas y políticas que buscan dismantelar el Estado, intentan cuestionar las llamadas (por ciertos sectores) “ciencias blandas”, ya que las identifican como un engranaje clave para articular redes y generar reflexiones colectivas ante propuestas societales individualizadoras. No es casual que se dispute la validez de estas disciplinas, de los organismos de producción científica y de la educación pública. Ante ello, pensar nuestro aporte como cientistas sociales nos convoca a seguir creando y fortaleciendo los espacios de intercambio y formación, vinculados a la producción de saberes con perspectiva crítica y de transformación, como así también, a contribuir a la democratización de los conocimientos.

OBJETIVOS

- Fomentar la socialización, el intercambio de avances y resultados de investigaciones entre estudiantes, tesistas y becarixs de carreras de grado y posgrado de la Facultad de Ciencias Sociales y Unidades Académicas afines.
- Propiciar lecturas críticas de los distintos trabajos de investigación generados en instancias de grado y posgrado, y sus contextos de producción.
- Promover diálogos y reflexiones críticas sobre la validez de los saberes del campo social.
- Favorecer instancias que permitan experimentar otros modos discursivos, diferentes a lo académico, como estrategias para divulgar conocimiento científico.

DESTINATARIXS

La convocatoria se encuentra dirigida a estudiantes de grado, posgrado y otras personas que estén interesadas o trabajen las temáticas, de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Nacional de Córdoba, así como Unidades Académicas y/o Universidades afines. Las jornadas son un lugar propicio para presentar avances de investigación y/o extensión, producciones académicas y/o artísticas que se enmarquen en los ejes temáticos propuestos en futuras circulares.

También invitamos especialmente a tesistas y becarixs con lugar de trabajo en el Centro de Estudios Avanzados (CEA), en el Instituto de Investigación y Formación en Administración Pública (IIFAP), el Instituto de Política, Sociedad e Intervención Social (IPSIS) en el Centro de Investigaciones y Estudios sobre Cultura y Sociedad (CIECS).

FECHAS IMPORTANTES	
Inscripción expositors y envío de resumen	1 de septiembre de 2024
Envío de trabajos completos	15 de septiembre de 2024
Inscripción asistentes	hasta el 23 y 24 de octubre
Realización de las jornadas	23 y 24 de octubre de 2024

CONTACTO

Ante dudas y/o consultas, comunicarse al correo: tesistas.sociales@gmail.com

LAS JORNADAS SON GRATUITAS

Comisión Organizadora

Adrián Tuninetti	Martín Torres
Agostina Torriglia	María Dolores Malharro
Agustin Tomás Mondelo	María Guadalupe Barrios
Ariel Gómez Ponce	Micaela Ailén Arnaudo
Diego Leonel Tita	Olga Sosa Ponssa
Eva Schiafinno	Serafin Gonzalez
Ignacio Jairala	Valentina Sartori
Manuela Pino Villar	Xiomara Aranzazú Ruberto Villarreal
María Mercedes Ramírez	Yanina Inés Jotayan